

DIARIO DE BARCELONA,

Del Sábado 15 de Abril de 1809.



*Santas Basilia y Anastasia, Mártires; y Beato Lucio, Confesor. — Las Quarenta Horas están en la Iglesia de nuestra Señora del Buensuceso, de padres Servitas: se reserva á las seis.*

Día	Termómetro	Barómetro.	Vientos y Atmosfera.
13 á las 11 d. tanon.	10 grad.	6 28 p. 1. 2	N. N. O. nubes.
14 á las 6 de la mañ.	10	28	N. id m.
14 á las 2 de la tard.	13	2 27 11 8	S. idem.

EL GENIO.

Cada qual se forma su genio. No hay duda que contribuye mucho la constitucion de los humores de nuestro cuerpo; pero es tambien innegable, que no siempre nos hacemos fuerza para contenernos. Es comun expresion: *se dexa llevar del genio*; es frecuente el decir: *se arrebató del genio*: oímos cada instante: *tengo este genio*; *Dios me ha dado este genio*; *el genio le acaba*; *bueno es eso para mi genio*; y semejantes voces, que proceden del amor propio principalmente; pretenden dorar la falta esencialísima de la moderacion. Si el sabio domina las estrellas, esto es, que las influencias de los astros sobre nuestra naturaleza, se corrigen con la prudencia, con la temperancia; se deduce facilmente, que los humores, aunque impelan, no pueden obligar á exceso alguno. *Montado en cólera*, *arrebatado de la ira*, *exáltada la vilis*, *poseido de la melancolia*; *movido del furor*, hace el hombre lo que le cuesta despues un arreptamiento: y si estas pasiones se atiendiera en sus principios á corregirlas; cortándolas de raíz en su origen, no producirian efectos tan lamentables, como á cada paso enternecen nuestros ojos en las historias, y quiebran nuestro corazon en lo que vemos.

Porque á la verdad, para nuestros fines particulares de conseguir algun logro, una conquista, una mejora de fortuna, de empleo, de dominio, ¡quán diferentemente nos portamos de lo que aco-tumbra nuestro natural porte! ¡quán de diferente aspecto miramos á los que nos piden, que á los de quien esperamos su proteccion! el que posee, ¡quán de otra manera se conduce! el que manda, ¡quán de otro modo se produ-

duce que el que es súbdito , que el que está á merced , y que todos los que no intervienen en asuntos públicos!

El ge el hombre , disimula , m nifiesta disgusto en que le acuerden méritos , quando aspira á mayor elevacion , quando trata con quien le protege : ¡ ¡ ¡ la no hubiera despues tantos ingratos , que engraidos , lo primero que hacen es olvidar beneficios ! El trato muda costumbres: pero reconcentrado el genio , si es dominante , es terrible quando se desata , y á veces con poco motivo : una explosion de las mas ruidosas no es comparable , quando dominado el amor propio , de la soberbia; quiere hacer valer su dicho el ayrado , su parecer el iracundo , su modo de pensar el orgulloso.

Miente el hombre su natural con quien le acomoda. Octavia muger de Neron sufrió repudio por Popea. Popea dominaba á Neron , y le trataba como si fuera un niño. Su pasion tenia á éste aletargado , y se dexaba gobernar de ella facilmente : pero como su genio era feroz , como nunca habia hecho la menor diligencia por contenerse , como sus atendidos eran solo su ocurrencia ; un dia que se disgustó por cosa de poca monta con Popea , dióle una patada en el vientre , estaba en cinta , abortó y acabó en breve sus dias.

Los héroes de la Christianidad se han esmerado en reformar y moderar sus pasiones , siendo el punto principal de la santidad el saberse conocer á sí mismos. Si es por el genio fuerte ( que así le llaman los poco mortificados ) supo dulcificar tanto el suyo el Maestro de espíritu , Obispo de Géova , San Francisco de Sales , que difunto , y hecha anatomía de su cuerpo , como dexó ordenado , se halló , que en vez de hiel habia un depósito de piedrecitas muy hermosas , que engarzaron en tumbagas las personas mas ilustres. Tal fué la vehemencia de San Benito de Palermo , al mojarle unos mozueros , por ser negro de tez , que al ir á correr tras ellos , se contuvo ; pero con tal fuerza , que boca , oidos y narices arrojaron sangre con abundancia.

Si el hombre supiese conocerse , no se ofendiese de oir sus faltas , las corrigiese , moderando poco á poco su natural ; brillarian genios mas pacíficos , mas bondadosos , mas sociables , y dignos del mayor laure y alabanza.

### *El Asno con cola de Pavo real.*

En una feria muy concurrida , cierto Comerciante que procuraba el abasto de sus géneros , y aun tenia encargo de otros para internarlos en la Provincia que de ellos carecia : recorriendo las tiendas , ya por ajustarse , y ya por si amanecian algunas suertes que estaban por desenvolverse ; observó á un hombre muy circunspecto , que hecho poste , repasando con la vista quantos primores se advertian , estaba en varias tiendas hasta que le preguntaban ¿ qué queria ? y dando una misma respuesta siempre , se mudaba á otra. Su despedida era , decir con gra-

vedad : *no hay lo que yo busco*. Chocó esta repetición al Comerciante, y en una la mas abastecida de frutos y manufacturas extranjeras, que es lo que podia apetecerse, al preguntarle al circunspecto : ¿qué era lo que buscaba, pues en tanta diversidad de géneros no se hallaba? y respondiendo lo mismo : ~~me~~ sobre sí le replicó : pues ¿qué es lo que vmd. solicitaba? Y respondió muy mesurado : *buscaba un asno con cola de pavo real*, dexando suspensos á los circunstantes ; y se ausentó.

Si atendemos á un hombre de talento metido en un rincon, trabajando incesante, y dexando sus obras inéditas por falta de favor; y aun publicándolas, si le faltan protectores que le defiendan de los tiros mordaces de la envidia ; podrá servir de Apólogo lo referido. Pasa por hombre de poco lucimiento : muere : se empieza á sacar fruto de sus obras, á estimarse y solicitarlas : la fama publica su mérito : le hacen justicia los sábios : le aplaude la posteridad.

Buen testigo es de ello Don Miguel de Cervantes. Por faltarle Mecenas no publicó á tiempo sus obras, dexó de escribir nuevas, y aun otras sepulta la estima de los amantes de las letras : sus émulos procuraron de-acreditarle : pasó por la nota de *mal Poeta* ; y aunque no sea universal, ni excellentísimo, desvanecido este dicho de Don Estéban de Villegas, y perdonándosele, atento á su poca edad, los que tal prefieren en el día, se les hace calar con *que no dirán por qué Cervantes no es Poeta*. Mas al fin Cervantes se ha levantado con el buen crédito de las naciones. Naturales y extranjeros ensalzan su mérito : su Don Quixote merece en su tanto se paralele con la Iliada : se le da la preferencia en que á Homero han procurado seguirle, y Cervantes es inevitable. Y así aunque su carácter no fué tenido en mucho viviendo ; sus escritos vistosamente descubren su talento, su juicio, su filosofía superior á la de los antiguos ; y habiendo pasado, se descubre ahora la hermosura de su pluma, como la donosidad en la rueda del Pavon.

---

#### NOTICIAS PARTICULARES DE BARCELONA.

El Sr. General de Division Duhesme, Grande-Oficial de la Legion de Honor, Comandante de la Provincia de Cataluña &c., se transfirió á la Real Audiencia de órden del Sr. General en Xefe, acompañado del Sr. General de Division Chabran, del Sr. General de Brigada, Baron del Imperio, Verges, del Xefe de su Estado mayor, del Consul de Francia, y de los Oficiales de su referido Estado mayor, para instalar las nuevas Autoridades que han prestado juramento de fidelidad y obediencia á S. M. el Rey Joseph Napoleon, el dia 12 del corriente.

Los miembros de la Audiencia, conducidos por el Regente, recibieron á S. E. á la puerta como á su Presidente, y fué introducido con todas las ceremonias de estilo, en la Sala principal : colocado S. E., así como los otros miembros de la Audiencia, en sus respectivos lugares, pronunció un discurso análogo á la circunstancia ; el se-

ÆCR

El Regente contextó en nombre de la Audiencia, y prestó el juramento en el de los miembros que la componen, habiendo antes todos individualmente prestado el de fidelidad y obediencia á S. M. Luego el señor Fiscal instruyó un proceso, el que ha sido juzgado según los usos establecidos, con lo qual se terminó la ceremonia de la instalación. El Tribunal en cuerpo ha acompañado á S. E. hasta la puerta con el mismo ceremonial que á la llegada.

Los miembros que componen la Audiencia y que han sido instalados, nombrados por S. E. el señor General en Xefe en nombre de S. M. el Rey Joseph Napoleon, son los siguientes:

S. E. el Sr. General Comandante de la Provincia Duhesme, *Presidente.*

Sr. D. Juan Joseph de Matinabeytia, *Regente.*

Sr. D. Andre Lopez de Frias.

Sr. D. Joseph Soler del Olmo.

Sr. D. Antonio Campa de Ferrer.

Sr. D. Melchor de Guardia.

Sr. D. Joseph Verdaguer.

Sr. Presidente de la Policia.

Sr. D. Juan Armengol, *Fiscal Civil y Criminal.*

D. Juan Salvato.

D. Narciso Monter.

D. Pablo Sastre.

D. Félix Abreu.

D. Domingo Paiggener.

D. Pablo Rella.

D. Luis Freixas, *Archivero.*

Jueces.

Relatores.

Escribanos de Cámara.

#### *Aviso.*

En la calle del Hospital, el chocolatero que hay al lado del boticario frente de San Agustin, informará de una casa que desean encontrar señoras para enseñarlas de coser, bordar y hacer media.

#### *Venta.*

En la tienda de Francisco Generas, baxada de la Cárcel, esquina de la Escaneria, al lado del cerero, se hallan de venta una porcion de Libros modernos, y la mayor parte de ellos del todo nuevos, que se darán á unos precios muy equitativos:

en la misma tienda se hallará la lista de ellos, junto con su valor.

#### *Pérdidas.*

En la noche del Lunes 3 del actual se perdió una Llave de quarto, desde la plaza de la Verónica á la calle den Raurich: el que la entregue al segundo piso de la escalera tercera despues del hornero se le dará media peseta por el hallazgo.

El dia 13 ó 14 del corriente se perdió un Perro carlin, con su collar: se darán á duos de gratificación á quien lo entregue al editor de este Periódico, y se darán las señas.

### CON REAL PRIVILEGIO EXCLUSIVO.

En la Imprenta del Diario, calle de la Palma de San Justo, núm. 39.